
Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Sainteté - Saint Nom

Texte biblique 

Dieu veut être sanctifié 
Lévitique 22, 31-33 

Vous garderez mes commandements et les mettrez en pratique. Je suis le Seigneur.

Vous ne profanerez pas mon saint nom, afin que je sois sanctifié au milieu des fils d’Israël ; je
suis le Seigneur qui vous sanctifie. Moi qui vous ai fait sortir du pays d’Égypte pour être votre
Dieu, je suis le Seigneur.
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Méditation

Saint Nom

Comment répondre à la sainteté de Dieu ? Quelle serait la juste attitude morale et spirituelle

pour correspondre à la demande de Dieu d’être sanctifié par son peuple ? Comment vivre

pour ne pas déshonorer le nom saint de Dieu ?

La sanctification attendue trouve son origine dans l’expérience de la libération. Le Dieu qui

attend d’être sanctifié est le Dieu qui a libéré le Peuple de la servitude des Égyptiens. La

gratitude, l’action de grâce, est le départ de cette sanctification. Pourtant, le livre de l’Exode le

rapporte dans bon nombre de pages : la tentation est grande, devant les difficultés

rencontrées, de retourner en arrière, de revenir à l’état d’esclavage. Là, on ne sanctifie pas le

nom de Dieu  ; on crie, on gémit, on se lamente. Dieu attend d’être sanctifié par un peuple

d’hommes et de femmes libres.

Une liberté qui se reçoit et se construit par l’observance de la Loi de Dieu. Le Dieu saint ne

peut que donner des commandements et des préceptes qui sont bons pour le Peuple.

Écouter la Loi et la mettre en œuvre, ce n’est pas tomber dans un nouvel esclavage. C’est

bien davantage entrer dans une alliance qui fait entrer en correspondance les deux alliés.

Ainsi, Dieu qui est saint veut être sanctifié par ce Peuple ; ce Peuple qui est libéré veut être

rejoint par l’efficacité de la sainteté de Dieu.

Parce qu’en fait, c’est bien Dieu qui sanctifie. Sa sainteté se communique, se diffuse et

demande à être accueillie et vécue. C’est le comportement vertueux et juste qui exprime au

mieux la sainte réponse de l’homme. Celui qui se réclame de Dieu ne peut en aucun cas agir

en salissant son nom. Mais, en voulant honorer Dieu, on se conduira parfaitement,

saintement.

Nous prions de même : Que ton nom soit sanctifié !
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